

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>

Aan: veerle.solia@amsab.be

Datum: 05/29/2011 11:23 AM

Onderwerp: DN n° 1120 et n° 1121 : Semaine du 16 au 29 mai 2011

[**DN n° 1120 : Semaine du 16 au 22 mai 2011**](#)

[**DN n° 1121 : Semaine du 23 au 29 mai 2011**](#)

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

[Archives](#)

Articles de la semaine

... **Editorial** : Le Maghreb, la démocratie et l'Occident (suite) ... **Maroc** : Compr
arabe ... Diaspora et développement local ... Rapport de l'Union Européenne ...
passages ... Pour une présence culturelle dans les médias publics ... **Belgique**
occidentales sont de facto multiculturelles et pluriethniques ... Encore un événemen
les Arabes ... **Europe** : DSK : Trop riche, trop puissant et□ trop juif ? ... Face à
Parlement européen lève l'immunité de Bruno Gollnisch ... Déplacement du mir
Westerwelle au Maroc ... Les pratiques religieuses des musulmans en France ...

[Archives ... Abonnement ...](#)

Réponse de M. Charar à la réaction à l'article "Le Maghreb, la démocratie et l'Occident" par Saïd Chatar, paru dans Dounia News n° 1117 : Semaine du 25 au 30 avril 2011. (Pour relire l'article : <http://www.dounia-news.com/tribune-libre.html>)

Cher Abdeslam,

Ci-joint ma réponse à la réaction de M. KOUBAAbdeslam par rapport à mon article sur : " Le Maghreb, la Démocratie et l'Occident". Je vais vous envoyer incessamment mon point de vue sur la question nationale et démocratique au Maroc que je suis en train d'écrire.

Bien à toi et encore bravo pour ce que tu fais.

CHATAR Saïd

Réponses à M. Abdeslam KOUBAA

« Nous avons fait de vous des peuples et des tribus (différents) afin que vous vous connaissiez ». CORON

J'ai tardé un peu à répondre à M. Abdeslam KOUBAA qui a mal interprété ma manière de voir sur la question de la laïcité. Cette dernière ne veut pas dire, sans religion. Le mot laïc ou laïcité consiste en la séparation du fait politique et du fait religieux. En Europe par exemple, il y a parmi les démocrates laïques des croyants pratiquants, des non pratiquants, des agnostiques et des athées qui militent côté à côté dans les mouvements démocratiques (partis politiques, organisations syndicales, milieux associatifs, etc.). M. A. KOUBAA semble tomber dans le piège tendu par les pouvoirs arabo-musulmans théocratiques qui posent les problèmes socio-économiques et politiques en termes métaphysiques et religieux ; ainsi, les « islamistes » qui disputent le champ religieux à ces pouvoirs théocratiques, considèrent que l'Islam est une religion dominante des dominés, mais confisquée sous sa forme institutionnelle par les gouvernements. Tout se passe comme s'il n'y a de choix qu'entre l'Islam instrumentalisé par les pouvoirs ou l'imitation du passé incarnée par les « islamistes ».

Par ailleurs, il n'est pas inutile de rappeler qu'à travers des débats philosophiques et religieux, le philosophe et penseur soufi Al-Ghazali qui vécut entre 1058 et 1111 à Bagdad, remettait déjà en cause les rapports entre l'Etat et la religion en ouvrant le débat sur la Foi et la Raison. Toutefois, à la suite des exactions et des persécutions que l'establishment religieux au service du Califat d'antan lui avait fait subir, Al-Ghazali avait été dans l'obligation de trancher en faveur de la Foi et non pas de la Raison. Ce n'est qu'au 17ème siècle que Descartes établit la primauté de la Raison face à la Foi et à l'irrationnel.

Donc, contrairement à ce que M. Abdeslam KOUBAA voudrait nous faire croire, le concept politico-social de démocratie auquel aspire chaque commun des mortels est universel. Tous les grands philosophes arabo-musulmans étaient des « élèves » des grands maîtres de la philosophie grecque. Aussi, Al-Kindi, Ibn-Sinaa-Avicenne, Al-Ghazali, Al Farabi, Ibn-Rochd Averroës, Maïmonide, j'en passe et des meilleurs, n'avaient-ils pas traduit, commenté et introduit les œuvres d'Aristote et de Platon en Orient arabo-musulman » et en Europe médiévale (en Andalousie, entre autres).

Quelles transformations immenses, ces chercheurs et ces savants n'ont-ils pas apporté à la vision du monde de cette époque ! Surtout en Europe. Ne marquèrent-ils pas par leurs recherches et leurs découvertes une nouvelle étape dans l'histoire de la science ? C'est à juste titre qu'ils constituèrent l'un des derniers maillons de la chaîne qui transmit la philosophie grecque du Proche Orient à l'Occident latin. D'ailleurs, Engels n'a-t-il pas dit que : « ... les rudiments de la science exacte de la nature ne sont développés que par les Grecs de la période alexandrine, et plus tard, au moyen âge, par les Arabes ».

Dans ce bref aperçu historique, j'ai voulu rappeler brièvement à M. Abdeslam KOUBBAA, que la civilisation et la culture arabo-musulmanes qui se répandirent dans nombre de pays et de peuples d'Asie, d'Afrique et d'Europe influèrent sur le développement des civilisations et des pensées philosophiques et scientifiques de ces derniers. Cette influence a été réciproque et la civilisation moderne elle-même et le progrès des sciences et idées actuelles ont leur embryon dans les civilisations et dans les progrès et les acquis philosophiques et scientifiques des époques antérieures. Et, même si les philosophes arabo-musulmans furent les premiers à s'inspirer des philosophes grecs et à s'en faire les porteurs vers la civilisation européenne, l'Europe médiévale leur opposa par la suite Platon et Aristote qui devinrent les pierres tombales du développement ultérieur de la civilisation et de la science arabes.

Pour ne pas continuer à épiloguer sur la réaction de M. Abdeslam KOUBAA à mon article : « Le Maghreb, la démocratie et l'Occident », je vais oser lui rappeler que le monde est devenu un « village planétaire ». En effet, la mondialisation a considérablement renforcé l'interdépendance des peuples sur notre planète. Les moyens de communication sophistiqués qui assurent une diffusion instantanée de l'information ne finissent pas de contribuer à l'effacement de l'obstacle des distances. Les habitants des villages les plus reculés de la planète, privés d'électricité et qui puisent encore l'eau à la rivière, disposent souvent grâce à une antenne parabolique et à un générateur, d'une télévision qui diffusent les programmes des grandes chaînes mondiales. Aucun peuple ne semble vivre à l'heure actuelle dans un temps et dans un espace différents de ceux des mortels habituels comme semble le penser M. A. KOUBAA à travers «... son identité authentique taillée à la mesure de son monde à lui et basée sur son patrimoine religieux et culturel... ».

Nous pouvons être à la fois laïques et croyants. La laïcité n'exclut nullement et aucunement la croyance religieuse ; c'est tout le contraire. Ainsi, tous les peuples qui cohabitent ensemble depuis des millénaires autour du bassin méditerranéen et qui partagent une histoire et des valeurs communes sont condamnés à se concerter et à s'associer en vue de la rénovation de cet espace méditerranéen stratégique, de l'exploitation commune de ses richesses, de son développement durable et de sa valorisation dans tous les domaines.

Fraternellement et merci.
Votre lecteur CHATAR Saïd

Comprendre le réveil arabe

Numéro coordonné par Alain Gresh

Les chemins de la liberté et de la dignité qu'a ouverts le peuple tunisien, et dans lesquels se sont engouffrés après lui les autres peuples arabes, restent incertains, escarpés, périlleux. Mais, déjà, le retour en arrière n'est plus possible.

Lire la suite de l'éditorial : Les chemins de la liberté
<http://www.monde-diplomatique.fr/mav/117/GRESH/20530>

Diaspora et développement local

Un partenariat entre l'université et la diaspora marocaine en Flandre passe par la mise en valeur des expériences personnelles et des programmes de coopération.

http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/ALM_diaspora_et_developpement_local-.pdf

Compromis : Les chibanis peuvent importer leurs véhicules de moins de 10 ans au Maroc

Yabiladi 16.05.2011 | 15h16

Les MRE âgés d'au moins 60 ans et pouvant justifier d'une résidence à l'étranger d'au moins 10 ans ont le droit d'importer leurs véhicules de plus de 5 ans au Maroc. Cette dérogation intervient 5 mois après la mise en application du nouveau code de la route qui interdisait l'importation de véhicules de plus de 5 ans. Pourtant, certaines limites ont été gardées. La dérogation n'est valable que jusqu'à fin 2012, et concerne les voitures de moins de 10 ans.

Rapport de l'Union Européenne

L'Union européenne vient de rendre public son rapport 2010 sur le Maroc. Le document tresse des lauriers au royaume pour ses efforts en faveur des secteurs sociaux mais dégage un bilan mitigé en matière de démocratie et de protection des libertés fondamentales. L'UE espère que 2011 se traduira par la concrétisation des réformes politiques annoncées.

DOCUMENT DE TRAVAIL CONJOINT DES SERVICES
Mise en oeuvre de la politique européenne de voisinage en 2010
Rapport pays : Maroc

Lire le rapport :
http://eeas.europa.eu/delegations/morocco/documents/news/20110526_sec_11_651_fr.pdf

2,5 millions de passages prévus à travers le détroit de Gibraltar cet été

Assurer sécurité et fluidité des déplacements. Une flotte de 39 navires pour transporter 2,5 millions de personnes et 500 000 véhicules entre le 20 juin et le 20 septembre. Côté marocain, Tanger-Med assurera l'essentiel de la charge.

Lire la suite :

<http://www.lavieeco.com/actualite/25-millions-de-passages-prevus-a-travers-le-detroit-de-Gibraltar-cet-ete-5781.html>

Pour une présence culturelle dans les médias publics

Communiqué de solidarité avec "Macharif"

Durant les dernières années, l'émission culturelle "Macharif" a constitué l'un des rares espaces de débat et d'échange culturels sérieux, sur la carte des programmes de la télévision nationale "Al Aoula".

Toutefois, et pour la deuxième semaine consécutive, les fidèles et le public culturel ont remarqué que cette émission présentée chaque mercredi par le poète Yassin Adnan, vient de disparaître de l'antenne, sans aucune explication ni justification de la part des responsables de la première chaîne.

La presse nationale qui relaye l'information attribue cette disparition à l'accompagnement de l'émission de cette dynamique sociétale, que connaît le pays et le monde arabe dans le cadre du printemps démocratique.

Prenant acte de cette opportunité qu'offre "Macharif" à l'intellectuel marocain, en lui permettant de se pencher sur l'actualité, nous soulignons la priorité d'associer l'acteur culturel dans ce débat sociétal, et dénonçons ce stratagème qui vise à mettre fin à l'une des rares émissions culturelles de la télévision nationale, permettant une présence de voix d'intellectuels marocains à travers les médias publics.

Nous dénonçons cette hégémonie de la pensée sécuritaire sur les médias publics, qui entrave toute ouverture sur la dynamique et mutations que connaît notre pays. Ceci ne fera, bien évidemment, qu'agrandir le fossé entre la télévision nationale et les Marocains qui mettent la libération des médias publics parmi leurs principales revendications.

Par conséquent, nous, soussignés écrivains et artistes marocains, déclarons notre attachement au programme culturel "Macharif" qui a fait ses preuves comme moment de dialogue vif et assuré son influence à l'échelle nationale et arabe. Nous considérons que les restrictions sur ce programme sont regrettables à un moment sensible où les médias marocains ont besoin de s'ouvrir à l'élite culturelle nationale pour profiter de son expertise et sa connaissance intellectuelle dans notre débat public actuel.

>tahaadnan@hotmail.com

Le Livre:

Les sociétés occidentales sont de facto multiculturelles et pluriethniques.

La prise en compte de cette diversité dans les années 1980-1990 a fait place après 2001 à une montée des populismes, à un constat d'échec du multiculturalisme de la part de certains dirigeants européens et au retour à des politiques néo-assimilationnistes

Comment concilier cette diversité inhérente au monde occidental moderne avec les exigences démocratiques propres à l'État-nation ? Quelles réponses politiques apporter aux revendications identitaires ? Est-ce compromettre la notion de citoyenneté que de s'interroger sur la nécessité de reconnaître la spécificité culturelle et identitaire des groupes minoritaires ? Une citoyenneté multiculturelle est-elle possible ?

Sans céder à un multiculturalisme bâclé, ce livre plaide en faveur d'une citoyenneté multiculturelle partagée au sein d'un système démocratique capable de combiner unité et diversité.

Un essai qui questionne l'avenir de nos démocraties.

Marco Martiniello est directeur de recherche au Fonds national de la recherche scientifique (FRS-FNRS) et directeur du Cedem (Centre d'études de l'ethnicité et des migrations) à l'Université de Liège, où il enseigne, ainsi qu'au Collège d'Europe (Natolin, Pologne).

Parution le 14 avril 2011 - Collection Bibliothèque du citoyen - 14 € - 160 pages ISBN 978-2-7246-1208-0 - SODIS 945 383.4

Couverture et table des matières :

<http://www.pressesdesciencesspo.fr/fr/livre/?GCOI=27246100052170>

Pour une présentation de l'ouvrage ou toute information complémentaire, merci de contacter fatima.zibouh@ulg.ac.be

Fatima ZIBOUH

Centre d'Etudes de l'Ethnicité et des Migrations (CEDEM)

UNIVERSITE DE LIEGE

7 boulevard du Rectorat, B31, boîte 45 - 4000 Liège - Belgique

Tél.: +32 43 66 31 28 - Gsm: + 32 477 822 778 - Fax.:+32 43 66 47 51

<http://www.cedem.ulg.ac.be>

Encore un événement pour manipuler les Arabes

Dalila Abdulaziz

La grande publicité faite pour la conférence débat (Femmes, Religions, et Laïcité), qui s'est tenue le mardi 10 mai 2011, à 19h, à la salle de l'Hôtel communal de Schaerbeek, fut organisée par l'échevine Afaf Hemamou, patronnée par Hervé Hasquin, autrement dit par la droite francophone. Ce qui m'a bien poussé d'y assister ce que l'affiche mentionnait la participation de l'écrivain progressiste Nawal El Saadawi.

En fait, le nom de Nawal El Saadawi a servi d'appât! On se disait bien qu'avec ce qu'il y a à faire aujourd'hui en Egypte, elle avait d'autres chats à fouetter... Heureusement elle n'était pas là, car la mettre sur la même brochette que les bonnes dames qui se sont exprimées, aurait été quasi injurieux.

Joumana Haddad avait pourtant bien commencé : libanaise et chrétienne, elle proteste contre cette inscription légale et obligatoire, au Liban, d'une confession. Et c'est héréditaire ! Pas de place pour les gens indécis, indifférents ou athées. Et même si leur cas était reconnu, pourquoi doit-on le déclarer ? Joumana se sent engluée, elle le dit, elle dit que les femmes chrétiennes ne sont, somme toute, pas vraiment mieux loties que les musulmanes. Elle gâchera un peu sa prestation, en répondant à l'interpellation d'une dame du public sur le capitalisme ; mais il est vrai que la conférence était organisée par la droite, on veut bien être laïques, mais on ne touche pas au système capitaliste.

Thérèse Liebmann docteur en Histoire (ULB), membre de l'UPJB (Union des progressistes Juifs de Belgique) n'a parlé en gros que d'Israël ! Elle a essayé de nous persuader que seuls les religieux juifs étaient de vilains colons, très racistes, n'a pas évoqué le courant extrémiste qui dénonce l'état d'Israël, a évoqué ces braves dames qui ouvrent leurs « maisons pour femmes battues » aux palestiniennes... On aurait aimé connaître la position des femmes belges de religion juive et comprendre comment des gens qui envahissent un pays sur la foi d'une vieille fable fatiguée peuvent se vivre comme « laïques » !!! Mais, à part les crânes rasés et les chapeaux noirs sur boucles masculines du Nord-ouest de la Belgique, pas un mot en ce qui concerne toutes ces femmes religieuses sans croyance, circulez, il n'y a rien à voir. En fait, elle n'a pas parlé des femmes.

Soumeya Naamane Guessous est Sociologue et Professeur à l'Université Hassan II de Casablanca, on attendait une féministe, on a eu l'éloge du roi sans qui rien n'avancerait pour les femmes. Le Maroc est merveilleux, les réformes ne poseront pas problème, on fait la révolution en essayant de ne rien déranger. On était à deux doigts de la pub pour touristes...

Noëlle Hausmann, parce qu'elle est docteur en Théologie (UCL), Professeur de Théologies fondamentale et morale, à la Faculté de la Compagnie de Jésus (Bruxelles), donnait à espérer quelque analyse éclairée, et quelque éclairage sur cette condition de femme dans l'église catholique, et plus, de « consacrées », mais, triste, froide et balbutiante, elle s'est contentée de citer les abbesses du passé, les mères supérieures des couvents qui prouvaient bien le rôle important des femmes dans l'église. Tout va bien, tout le monde est heureux, personne n'a compris en quoi en quoi cette « sœur » était féministe !

Malika Hamidi est l'exemple même de la poupée occidentale qui s'invente un Islam olé-olé qui libère les femmes du siècle. Docteur en Sociologie, elle s'est intéressée à l'émergence d'un mouvement de pensée féministe musulman transnational en Occident, et dans le monde arabo-musulman. Apparemment mangée jusqu'au os par le délire américain, elle fait partie de ces femmes qui veulent absolument

s'attacher à un coran qu'elles veulent réécrire : c'est peut-être très bien, ça fait sauter la maison de l'intérieur mais que de temps perdu...Et dieu, qu'elle est ennuyeuse ! Mais le vécu des femmes ? Rien.

Quant aux interventions du public, entre les enragés musulmans qui osaient critiquer le sirop sioniste mais déforçaient les laïques et les gens qui, au lieu de poser des questions, faisaient de véritables interventions, sans intérêt, il ne brillait pas par son intérêt pour la dignité féminine, il s'échauffait comme ça, pour s'échauffer. En regardant les gens, on voyait que les quelques « sages » présentes et présents se taisaient, conscients du bazar, de l'inutilité de vouloir emballer le sujet en deux heures avec des intervenantes qui ne parvenaient pas à s'expliquer avec elles-mêmes.

Ce fut décevant mais instructif : encore une fois hélas force était de constater que la droite, l'intégrisme musulman (souvent inconscient de l'être) et le sionisme faisaient front commun pour casser les arabes et les musulmans. Le font-ils exprès ? Toute cette mauvaise foi étalée, tous ces jeux de voile pour ne pas parler de ce qui fait mal dans la condition féminine, tous ces faux laïques, tous ces faux croyants... La misère humaine qui refuse de se regarder ; et pourtant il suffisait d'écouter bien, de regarder bien : misère sexuelle, misère économique, misère sentimentale, misère des corps abandonnés ou réduit au silence dans la souffrance, misère de la fierté et de l'honneur : quand parlera-t-on des femmes ? Quand, ainsi que l'a relevé une petite en foulard, deviendra-t-on conscient que dans une société malade, il n'y a pas de libération, que lorsque les femmes sont abîmées et écrasées, d'une façon ou d'une autre, la société restera malade ?

DSK : Trop riche, trop puissant et... trop juif ?

L'affaire Strauss-Kahn est du pain bénit pour les antisémites, estime le webzine new-yorkais. Il incite ses lecteurs à se dégager du sempiternel cliché.

Lire la suite :

<http://www.courrierinternational.com/article/2011/05/26/dsk-trop-riche-trop-puissant-et-trop-juif>

Face au voile

De l'usage et du sens de ce vêtement dans les mondes musulman et chrétien

Le thème en France est d'actualité. Mais que savons-nous réellement de la place du voile dans les sociétés d'héritages chrétien et musulman ? Elisabeth Dufourcq, haut fonctionnaire française, écrivaine, et Fanny Colonna, directrice de recherche Centre national de recherche scientifique (CNRS), nous éclairent respectivement sur les raisons pour lesquelles les femmes se voilent en Europe et les « aspects pratiques » de ce vêtement dans le monde musulman. Elles ont tenu le 5 mai dernier une conférence intitulée Histoire et anthropologie du voile dans le christianisme et l'Islam au Musée du quai Branly à Paris.

Lire la suite : <http://www.afrik.com/article22801.html>

Propos anti-islam: le Parlement européen lève l'immunité de Bruno Gollnisch

STRASBOURG (Parlement européen) — L'ancien candidat à la présidence du FN Bruno Gollnisch a été privé mardi de son immunité de député européen, après une plainte pour "incitation à la haine raciale" visant des propos anti-islam tenus en 2008 par son groupe politique au Conseil régional de Rhône-Alpes.

Le Parlement, réuni en session plénière à Strasbourg, a approuvé à une écrasante majorité (511 voix sur 632 votants) cette levée d'immunité parlementaire. Il a estimé que les faits susceptibles d'être reprochés à M. Gollnisch n'avaient rien à voir avec ses activités politiques en tant que député européen, mais uniquement avec "ses activités sur le plan purement régional et local".

L'intéressé a réagi après le vote en fustigeant un Parlement "minable" et "de minables" - dont il est membre depuis 1989.

Lire la suite :

[http://www.google.com/hostednews/afp/article/ALeqM5g2VQhkQwOH7d-rYESgNA0Q5W33vA?
docId=CNG.33e021daf801b558804b9668e78fa9f6.521](http://www.google.com/hostednews/afp/article/ALeqM5g2VQhkQwOH7d-rYESgNA0Q5W33vA?docId=CNG.33e021daf801b558804b9668e78fa9f6.521)

Déplacement du ministre Guido Westerwelle au Maroc

Le ministre fédéral des Affaires étrangères effectue un nouveau déplacement au Royaume du Maroc avec en toile de fond les bouleversements que connaît l'Afrique du Nord. Il s'est d'abord rendu sur le site de l'attentat qui a récemment frappé un café populaire de Marrakech pour rendre hommage aux victimes.

Un engin explosif a été déclenché le 28 avril au café Argana sur la place centrale Jemâa El-Fna, causant la mort de 17 personnes, parmi lesquelles des touristes étrangers et des citoyens marocains. 23 personnes ont également été blessées dans l'attentat, dont certaines gravement. Guido Westerwelle a visité les lieux en compagnie du préfet et de la maire de Marrakech et a déposé une gerbe de fleurs en hommage aux victimes innocentes. La veille, des milliers de Marocains avaient manifesté sur cette même place contre le terrorisme et pour davantage de réformes.

Fatima Ezzahra el Mansouri, maire de Marrakech, a salué cette visite comme un signe d'encouragement et de soutien. Le tourisme est « absolument primordial » pour les perspectives économiques des habitants, a-t-elle souligné. M. Westerwelle a déclaré que l'attentat l'avait touché à la fois « personnellement et politiquement ». Ce dernier a visé, selon lui, le processus de réforme du Roi Mohammed VI qui a lancé d'importantes réformes constitutionnelles depuis son accession au trône.

Le tourisme est un facteur économique majeur pour le Maroc, qui lui rapporte des devises. Les attaques terroristes comme celle du 28 avril à Marrakech ou celles de 2003 à Casablanca touchent durement l'économie du tourisme et les nombreux Marocains qui travaillent dans ce secteur. Quelque 9 millions de touristes ont visité le Maroc en 2010, dont 450 000 environ venaient d'Allemagne.

Partenariat pour la transformation

Le ministre fédéral des Affaires étrangères a souligné que le « partenariat pour la transformation » élaboré pour l'Afrique du Nord valait aussi pour le Maroc. Ce partenariat sert également l'évolution démocratique du pays. Les individus doivent percevoir que leurs perspectives personnelles s'améliorent. L'UE doit faciliter l'accès des produits nord-africains à son marché.

Une audience chez SM le Roi Mohammed VI était également au programme à Marrakech. Le chef de la diplomatie allemande a de plus rencontré son homologue marocain Taïeb Fassi Fihri. Il continuera sa visite le 16 mai à Rabat, où des entretiens politiques sont prévus avec le Premier ministre marocain Abbas El Fassi, avec des représentants de la société civile marocaine ainsi que de nouveau avec le ministre marocain des Affaires étrangères. Les efforts de réforme du gouvernement marocain et la situation dans la région sont au cœur des entretiens.

Les questions énergétiques comme le projet de production électrique dans le désert Desertec ont une place importante dans les entretiens bilatéraux. Lors de sa première visite au Maroc en novembre dernier, le ministre fédéral des Affaires étrangères avait fait part du soutien allemand apporté au développement des énergies renouvelables au Maroc et, dans ce cadre, promis trois millions d'euros à l'appui du plan solaire marocain.

Guido Westerwelle et son homologue marocain s'étaient rencontrés le 25 février à Berlin pour un entretien bilatéral. À ce moment-là, il avait déjà été question des bouleversements que traverse la région, des réformes prévues du gouvernement marocain et des projets bilatéraux. Les deux ministres ont en outre participé à la dernière réunion du groupe de contact sur la Libye à Rome.

© Ministère fédéral des Affaires étrangères (AA)
NOUVELLES D'ALLEMAGNE

Les pratiques religieuses des musulmans en France

L'IFOP met en ligne les résultats d'un sondage réalisé pour Marianne, sur les pratiques religieuses des musulmans. Parmi les personnes interrogées "d'origine musulmane", 41 % se disent « musulman, croyant et pratiquant », 34 % « musulman croyant », 22 % « d'origine musulmane » et 3 % « sans religion ».

Les pratiques semblent en hausse: 25 % des personnes d'origine musulmane déclarent aller généralement à la mosquée le vendredi - il y en avait 20 % en 2001 et 16 % en 1989; on remarque aussi que la fréquentation de la mosquée, bien qu'elle concerne beaucoup plus les jeunes actuellement (23% des 18-25 ans contre 7% en 1989), reste plutôt une pratique des plus de 55 ans (41%).

71 % des personnes d'origine musulmane affirment avoir jeûné pendant tout le ramadan, contre 60 % en 1989.

60 % des personnes d'origine musulmane considère que la loi qui interdit le port du voile intégral islamique dans la rue et les autres lieux publics est « plutôt une bonne chose », 33 % la considérant « plutôt comme une mauvaise chose ».

Je me demande, à cette occasion, si l'assimilation de 'pratique religieuse' et 'fréquentation des lieux de culte' ne s'est pas outrancièrement généralisée: parmi ceux qui se définissent comme "musulman croyant" de préférence à "musulman croyant et pratiquant", 74% disent avoir jeûné tout ramadan, et 13% jeûné quelques jours pendant ramadan.

Télécharger les résultats de l'étude : http://www.ifop.fr/media/poll/1499-1-study_file.pdf

Maroc-Espagne, un avenir commun

Date : du 16/06/2011 au 17/06/2011

Lieu : Hotel Movenpick, Tanger

L'IEMed et le magazine Économie & Entreprises organisent la Conférence « Maroc Espagne : Un Avenir Commun », un évènement stratégique de grande envergure, animé par des représentants gouvernementaux, des dirigeants d'entreprises et d'administration territoriales, d'universitaires et de la société civile, pour débattre de l'avenir économique entre le Maroc et l'Espagne.

Cette conférence réunira pendant deux jours plus de 300 dirigeants de haut niveau représentant le secteur public et le privé qui viendront débattre des acquis, des défis et des potentialités économiques qui restent à explorer entre les deux royaumes.

Conférence

Centre Islamique et Culturel de Belgique

De Harlem à la Mecque

Le conférencier sera Loon (ex rappeur US) devenu Amir Jounaid Muhamadith

La conférence sera traduite vers le français

Date : le 12 juin 2011 à 18h

Adresse: Parc du Cinquantenaire 14 1000 Bruxelles

Introduction De Harlem à la Mecque, c'est l'itinéraire de Chauncey Hawkins, mieux connu sous le nom de « Loon ». Il est né dans une famille catholique dans un ghetto de Harlem. Il s'est lancé dans la musique et est devenu une star connue dans le monde entier. Il était membre du label de Puff Daddy, le « Bad Boy Entertainment ». Il a travaillé avec Usher, 50 Cent, Jamie Foxx, Ginuwine, Busta Rhymes et autres stars. Pourtant il a laissé tomber ce monde-là. Ce monde de richesse, de strass et paillettes pour revenir à l'essentiel et il s'est dirigé vers l'Islam. Il a laissé tomber ce que beaucoup de jeunes aspirent à devenir. Devenir connu, avoir de grosses voitures, des femmes, de l'argent etc.

Événement

MIDI de la MEDITERRANEE avec MELCHIOR WATHELET

Date ; le mardi 7 juin 2011 de 12h30 à 14h
Lieu : Représentation de la Commission Européenne
Adresse : Rue Archimède 73, 1000 Bruxelles (proximité Schuman).

Melchior Wathelet est Secrétaire d'Etat à la Politique de Migration et d'Asile. Ce Midi de la Méditerranée sera donc l'occasion de revenir sur les propositions de révisions du système Schengen face aux récentes pressions migratoires nord africaines et d'évaluer l'ampleur des répercussions du printemps arabe sur l'Union européenne.

P.A.F. (sandwiches & boissons): 5 euro (membres du Mouvement Européen Belgique), 8 euro (non-membres).
Inscription (obligatoire): medea@medea.be ou 02/23113 00.

L'accueil des primo-arrivants, un défi pour la Région bruxelloise

Date : le mercredi 8 juin 2011 de 9h à 16h30
Lieu : Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale
Adresse : 73 Rue du Lombard, 1000 Bruxelles

Un colloque interactif et transversal ouvert à toutes et tous proposé par le groupe parlementaire Ecolo en collaboration avec Groen! et Etopia Groupe Ecolo

Tel : 02/549.69.16
Inscriptions (avant le 3 juin 2011) : adi.chesson@ecolo.be

Le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège vous présente la conférence-débat :
« La Palestine et le printemps arabe »

par **Nabil EL-HAGGAR**, d'origine palestinienne, Vice président de l'Université de Lille 1
Chargé de la Culture, de la Communication et du Patrimoine Scientifique

Date : Ike vendredi 10 juin 2011 à 20h
Lieu : l'Université de Liège
Adresse : place Cockerill 3 – 4000 Liège - Salle G. Kurth (1er étage)

Les soulèvements inattendus dans le monde arabe dont l'issue est encore incertaine, engendrent chaque jour beaucoup d'espoir et laissent présager une possible démocratie arabe en devenir. Qu'en sera-t-il de la Palestine ? Après avoir été abandonné par les régimes arabes des décennies durant, quelles perspectives pourraient espérer les Palestiniens dans le monde arabe en devenir ?

P.A.F.: 1 euro (Gratuit pour étudiants, chômeurs et Art. 27)
Infos : Téléphone : 04/ 342 78 84 - Gsm : 0497/ 16 79 09 - info@ccapl.be

Conférence

Réforme Constitutionnelle au Maroc : Mythe ou réalité ?

Date : le Vendredi 3 juin 2011 à 20h00
Lieu : Centre d'Action Laïque - Campus de la Plaine - ULB - Accès 2 , Adresse : av A. Fraiteur, 1050 Bruxelles

Avec Zouhair AIT BENHAMOU, Membre du bureau de Cap'Dém@ (Cap Démocratie Maroc) ; Meriem DEMNATI, Membre de l'Observatoire Amazigh pour les Droits et Libertés ; Abderrahim EL OMARI, Professeur en communication politique et chroniqueur politique, Youssef LAARAJ, Membre du bureau de l'Association Marocaine d'Evaluation.

Modératrice : Anne Bernard, Centre régional du Libre Examen

PAF : 3 euro
Réservation souhaitée : via notre site ou vacroix@centrelibrex.be

En ce début d'année 2011, la révolte du monde arabe n'a pas épargné le Maroc. Un mouvement social regroupé au sein du Mouvement des jeunes du 20 Février s'est organisé sur Facebook, pour lancer dans

tout le pays des marches et réclamer la démocratie et plus de justice. Le mouvement réclame entre autres "une constitution démocratique qui reflète la vraie volonté du peuple", "la dissolution du gouvernement et du parlement et la mise en place d'un gouvernement transitoire", "une justice indépendante et équitable", "le jugement des personnes impliquées dans la corruption" et la libération des prisonniers politiques.

En Belgique, la communauté marocaine est également divisée sur la question. Une conférence a été organisée le 21 mai, à l'initiative du Bourgmestre de la commune de Molenbeek-Saint-Jean, conférence au cours de laquelle des représentants du Royaume du Maroc ont présenté la réforme constitutionnelle globale. Le communiqué de presse parlait de cette dernière comme d'un tournant historique dont l'approbation par voie référendaire est de nature à renforcer le caractère démocratique de ce pays, jugé également comme exemplaire au sein de ce monde arabe en pleine mutation. En ces termes, la journée du 21 mai ressemblait plus à un plaidoyer, sans véritablement de place à l'expression des oppositions.

Organisation : Anne Bernard, Pascale De Boeck et Lhoussaine Ouachen
www.centre-librex.be

Dans le cadre du cycle de formation

« Des clés pour aborder la diversité en situation multiculturelle »

organisée en partenariat avec le CFS asbl, DAKIRA ASBL a le plaisir de vous inviter au module suivant :

« JEUNESSE, IMMIGRATION ET DELINQUANCE »

Dates : les mercredis 08 et 15 juin, de 8h45 à 17h

Adresse : 26 rue de la Victoire (CFS asbl) Bruxelles

Inscription : accès libre à condition de vous inscrire à l'aide du bulletin d'inscription, à renvoyer par mail, courrier ou fax au CFS asbl_info@cfsasbl.be - Fax 02/543 03 09

Les sandwiches et boissons du midi ainsi que les pause-café sont offerts par le CFS asbl.

Cordialement,
Myriem AMRANI
DAKIRA ASBL
m.amrani@mlsg.irisnet.be

Les pauses interculturelles sont des conférences organisées par le CRVI pendant la pause du repas de midi.

Deux bonnes heures mises à profit pour découvrir des pays et des cultures, pour mieux comprendre l'actualité et la réalité des populations issues de l'immigration avec un public cible : travailleurs sociaux, éducateurs, instituteurs...

A cette occasion, nous recevrons Mme Malika Hamidi qui nous présentera le **9 juin de 12h à 14h30 : le Féminisme Islamique.**

Adresse : Rue de Rome 17 4800 - Verviers
087/35.35.20

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

[Inscription](#)

Si vous trouvez que Dounia News est un bon moyen d'information alors, inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir la

[Archives Dounia News](#)

Revue de presse DN de la semaine en cours :
<http://www.dounia.news.com>

newsletter Dounia News. Ils vous remercieront.

Archives thématiques :
http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php

"Archives " zone de liberté d'expression"
a) par auteur b) par date :
<http://akhbardounia.wordpress.com/>

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par info@dounia-news.com à
veerle.solia@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).
Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.